



FOTO: La Nación

ALFREDO DELUQUE ZULETA, SENADOR CON UNA GESTIÓN DESTACADA PARA LA GUAJIRA Y EL PAÍS

A lo largo de su labor en el Congreso de la República, el senador guajiro Alfredo Deluque Zuleta, del Partido de la U, ha desempeñado un papel fundamental para La Guajira y para el país. **Su recorrido legislativo evidencia resultados concretos para la Región Caribe, consolidándolo como una figura con influencia y reconocimiento en el escenario nacional.**

Deluque Zuleta es hoy uno de los congresistas más representativos de La Guajira. **Ha sostenido una agenda enfocada en los intereses del Caribe y en los retos históricos del departamento, marcada por la defensa de la autonomía regional y la búsqueda de mayor equidad territorial.**

Su trabajo insiste en que las soluciones para la región deben ser estructurales y sostenibles, no coyunturales.

Uno de los ejes más visibles de su trayectoria ha sido la gestión política y legislativa orientada a mejorar las condiciones de agua potable, infraestructura básica, salud y atención a comunidades vulnerables. **Desde el Senado ha mantenido un discurso firme: La Guajira necesita intervenciones de fondo y una institucionalidad capaz de operar con eficiencia y continuidad.**



FOTO: Diario del Norte

Como vocero del departamento ante el Gobierno Nacional, Deluque ha ejercido un rol clave para articular proyectos, garantizar recursos y servir de puente entre mandatarios locales y las instancias decisorias del Estado. **Su conocimiento del territorio y su experiencia en el manejo público han permitido abrir espacios de interlocución para municipios con limitaciones técnicas y administrativas.**

En el ámbito legislativo, su participación en debates de control político ha sido constante. **Se ha concentrado en los temas que impactan directamente a las regiones: manejo de recursos públicos, ejecución de obras, eficiencia de entidades nacionales y transparencia en procesos administrativos.** Su postura crítica, pero técnica; ha contribuido a alertar sobre improvisaciones y fallas de planeación estatal.

Otro frente relevante de su gestión ha sido la defensa del sector energético y minero, sectores

de alto impacto para la economía del departamento. **Ha reiterado que la transición energética debe ser justa, responsable y respetuosa de la estabilidad laboral y financiera de los territorios productores.**

Deluque Zuleta también ha impulsado la descentralización administrativa, con el propósito de fortalecer a los entes territoriales y reducir la dependencia del nivel central. **Su postura ha sido clara: las regiones deben contar con herramientas, competencias y recursos para planear su propio desarrollo.**

En el plano político, su liderazgo en el Partido de la U ha sido determinante para la reorganización y permanencia de esta colectividad en la Región Caribe, en un contexto marcado por cambios y reacomodamientos en el sistema político colombiano. Su capacidad de diálogo lo ha convertido en un articulador clave.

En el ámbito social, ha abogado por la atención integral a la niñez, las comunidades indígenas y las poblaciones en condiciones de pobreza, resaltando la importancia de políticas públicas sostenibles que garanticen derechos fundamentales y reduzcan brechas históricas.

Finalmente, su defensa de la institucionalidad democrática ha sido constante. *Ha subrayado la importancia del respeto entre poderes públicos y ha insistido en fortalecer el Congreso como espacio de deliberación y equilibrio.*

Destacado:

La gestión del senador **Alfredo Deluque Zuleta** ha dejado una huella visible en la agenda legislativa reciente, especialmente en temas que afectan a La Guajira y al Caribe colombiano. *Su experiencia y conocimiento del territorio lo han consolidado como una de las voces más influ-*

yentes de la región en el Congreso.

1. “*Su agenda legislativa ha estado guiada por la defensa de la autonomía regional y la búsqueda de mayor equidad territorial.”*
2. “*Deluque Zuleta se ha convertido en un puente fundamental entre La Guajira y las instancias decisorias del Gobierno Nacional.”*
3. “*Su labor resalta por la combinación de experiencia, interlocución y conocimiento profundo de las necesidades del Caribe colombiano.”*

En conjunto, la trayectoria de Alfredo Deluque Zuleta se caracteriza por la combinación de experiencia legislativa, conocimiento territorial y capacidad de interlocución. *Estos elementos han permitido llevar las prioridades de La Guajira a la discusión nacional, dejando una huella perceptible en la agenda pública del país.*



HERNÁN BAQUERO BRACHO

X [hernanbaquero1](#)

Instagram: [hernan_baquero_bracho](#)